

COMUNICADO DE PRENSA

Alcaldes de todo el mundo firman la Declaración de París para poner fin a la epidemia de sida

ONUSIDA publica un nuevo informe sobre el enorme potencial de acelerar la respuesta al sida en las ciudades en una reunión celebrada en París con motivo del reunión Día Mundial del Sida

PARÍS/GINEBRA, 1 de diciembre de 2014— En el Día Mundial del Sida 2014, alcaldes de todo el mundo han firmado en París una declaración para poner fin a la epidemia de sida en sus ciudades. En dicha declaración, denominada Declaración de París, los alcaldes se comprometen a adoptar una serie de compromisos para acelerar la respuesta al sida en las ciudades con el objetivo de poner fin a la epidemia. Entre tales compromisos se encuentra alcanzar los objetivos 90-90-90 de ONUSIDA, que consisten en que el 90 % de las personas que viven con el VIH conozcan su estado serológico, que el 90 % de quienes conocen su estado serológico positivo sigan un tratamiento y suprimir la carga viral del 90 % de las personas en tratamiento, para que se mantengan sanas y se reduzca el riesgo de transmisión del VIH.

«Poner fin a la epidemia de sida es posible si las grandes ciudades del mundo actúan de manera inmediata y decisiva para acelerar su respuesta al sida para el 2020», afirmó Michel Sidibé, director ejecutivo de ONUSIDA. «Una Respuesta Rápida al sida en las ciudades también fomentará que surjan nuevos programas avanzados de prestación de servicios, que facilitará a las ciudades el tratamiento de otros problemas de salud pública, como la tuberculosis, la salud sexual y reproductiva, la salud materna e infantil, la violencia de género y las enfermedades no transmisibles».

En la reunión, organizada por la alcaldesa de París, Anne Hidalgo, estuvieron también presentes el Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/Sida (ONUSIDA), el Programa de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (ONU-Hábitat) y la Asociación Internacional de Proveedores de Atención al Sida (IAPAC), organismos que, junto con los alcaldes, firmaron la Declaración de París. «Las ciudades de todo el mundo son actores clave que pueden acelerar la respuesta para poner fin al sida de manera definitiva», declaró Anne Hidalgo, alcaldesa de París. «Estamos ante todo ante un deber humano. Como representantes elegidos, queremos demostrar solidaridad. En París, estamos decididos a asumir nuestra responsabilidad y cumplir nuestros compromisos».

El encuentro se celebra 20 años después de la Cumbre de París sobre el Sida, en la que líderes y comunidades de todo el mundo acordaron un conjunto de principios para fomentar una mayor participación de las personas que viven con el VIH, los llamados principios MPPVS, que siguen orientando la respuesta mundial al sida hasta nuestros días.

Durante la reunión, ONUSIDA presentó un informe sobre el VIH en las ciudades, el cual describe el importante papel que tendrán las áreas urbanas para poner fin a la epidemia del sida para 2030. El Informe, titulado *OUTLOOK: Cities Report*, muestra que las ciudades y las zonas urbanas se ven especialmente afectadas por el VIH, pues se calcula que las 200 ciudades más afectadas por la epidemia albergan a más de la cuarta parte de los 35

millones de personas que viven con el VIH en todo el mundo. En muchos países, más de la mitad de las personas con VIH residen en ciudades. En el África subsahariana, esa cifra es del 45 %.

Según el informe, más de la mitad de la población mundial vive en ciudades, un porcentaje que subirá hasta el 60 % en 2050. La gran mayoría de las megalópolis —las que tienen más de 10 millones de habitantes— estarán en países de ingresos bajos y medios. Por ello, para poner fin a la epidemia de sida será fundamental acelerar la respuesta al VIH en las ciudades, sin descuidar los esfuerzos en las zonas rurales y otras áreas.

La Declaración de París de 2014 incluye el compromiso de centrarse en las comunidades más afectadas por el VIH, movilizar recursos para lograr una mejor integración de salud pública y desarrollo, construir y acelerar las estrategias urbanas en materia de VIH y usar la respuesta al sida como catalizador para una transformación social positiva.

«Las ciudades ofrecen plataformas flexibles y creativas que pueden contribuir a poner fin a la epidemia de sida de una manera pragmática, equilibrada y eficiente», dijo Joan Clos, director ejecutivo de ONU-Hábitat. «Las ciudades pueden ser los foros donde construir los vínculos, la confianza, el respeto y la inclusión necesarios para cualquier solución sostenible».

El informe muestra la visión sobre la ciudad del famoso fotógrafo Richard Silver. También cuenta con testimonios de activistas comunitarios, profesionales sanitarios y funcionarios públicos que han estado en la primera fila de la respuesta al sida en diversas ciudades del mundo. Sus historias muestran que las ciudades, que se han visto más afectadas por el VIH desde el comienzo de la epidemia, están ahora en una posición única para poner fin a la epidemia. También se pone de manifiesto la importancia de garantizar el acceso a los servicios de prevención y tratamiento del VIH a las personas que suelen ser marginadas y estigmatizadas, como los trabajadores sexuales, los usuarios de drogas inyectables y los hombres que tienen relaciones sexuales con otros hombres.

La lucha contra la pobreza y la desigualdad también serán esenciales. Se estima que, en todo el mundo, mil millones de personas viven en la pobreza y sin casi acceso a servicios, la gran mayoría en ciudades de países en desarrollo. Múltiples problemas de salud corroboran ese hecho, incluyendo el VIH y otras enfermedades relacionadas, como la tuberculosis, que es la principal causa de muerte entre las personas que viven con el VIH.

«Debemos aprovechar este momento que supone una oportunidad sin precedentes para reducir rápidamente el número de nuevas infecciones por el VIH y poner fin a las muertes relacionadas con el sida, sin olvidar las grandes obstáculos para lograr los objetivos 90-90-90 en las ciudades, como el estigma y la discriminación», dijo José M. Zúñiga, presidente de IAPAC. «Para lograr esos objetivos hemos de pensar de manera global y actuar de forma local. Aprovechar los programas y recursos existentes en las ciudades y poner en marcha intervenciones locales adaptadas para hacer frente a las lagunas en materia de prevención, pruebas y tratamiento relacionadas con el VIH».

Poner fin a la epidemia de sida en las ciudades del mundo requerirá que haya líderes capaces de inspirar y aprovechar la compasión y generosidad de la gente común de las ciudades para lograr un cambio duradero. Eso exigirá transmitir energía a las comunidades para acelerar y ajustar el enfoque de las respuestas locales al sida y compartir las mejores prácticas en los centros urbanos.

Además de los objetivos 90-90-90, ONUSIDA insta igualmente a reducir el número anual de nuevas infecciones por el VIH en adultos en más de un 75 % (hasta 500 000) para 2020, así como alcanzar la cero discriminación. ONUSIDA estima que cumplir los objetivos de la estrategia de Respuesta Rápida de 90-90-90 evitará casi 28 millones de nuevas infecciones por el VIH y 21 millones de muertes hasta el 2030.

Contactos

Alcaldía de París | Marie Francolin | + 33 1 42 76 59 29 | marie.francolin@paris.fr

ONUSIDA Ginebra | Sophie Barton-Knott | +41 22 791 1697 | bartonknotts@unaids.org

ONU-Hábitat | Jeanette Elsworth | +254 20 762 5518 | jeanette.elsworth@unhabitat.org

IAPAC | Lindsay G. Deefholts | +1 416 301 7966 | ldeefholts@hotmail.com

Alcaldía de París

París, capital de la República Francesa, ha demostrado su compromiso con la respuesta al sida durante más de 30 años, a través de sus asociaciones, médicos, hospitales y líderes políticos. Además, París ofrece dos millones de euros cada año para financiar la asistencia internacional para el VIH, especialmente en el África subsahariana. Para obtener más información, visite www.paris.fr/espanol

ONUSIDA

El Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/Sida (ONUSIDA) dirige e inspira al mundo para hacer realidad su visión de futuro de cero nuevas infecciones por el VIH, cero discriminación y cero muertes relacionadas con el sida. El ONUSIDA reúne los esfuerzos de once organizaciones de las Naciones Unidas (ACNUR, UNICEF, PMA, PNUD, UNFPA, UNODC, ONU Mujeres, OIT, UNESCO, OMS y Banco Mundial) y trabaja en estrecha colaboración con asociados mundiales y nacionales para maximizar los resultados de la respuesta al sida. Obtenga más información en unaids.org y conecte con nosotros a través de Facebook y Twitter.

ONU-Hábitat

ONU-Hábitat es el organismo de las Naciones Unidas que se ocupa del desarrollo urbano sostenible. Su mandato consiste en promover unas condiciones de habitación adecuadas y mejorar los medios de vida mediante el aprovechamiento de las oportunidades que ofrece la urbanización.

IAPAC

La Asociación Internacional de Proveedores de Atención al Sida (IAPAC) representa a más de 20 000 médicos y profesionales de la salud de más de 150 países. Su misión es mejorar la calidad de los servicios de prevención, atención, tratamiento y servicios de apoyo para los hombres, mujeres y niños afectados por el VIH o que viven con el virus y enfermedades concomitantes, como la tuberculosis y las hepatitis víricas. Visite www.iapac.org si desea más información acerca de la IAPAC, la Iniciativa de Respuesta Rápida en las Ciudades y de sus demás actividades a nivel mundial.